
! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯
员 陈晓晨）“百日会战”非法客
运专项整治取得较好战果。市
交通执法总队昨天通报了有关
情况。

去年 !! 月至今年 " 月，交
通执法和公安部门联合整治非
法客运行为的 !##天，公安部门
共查获“五类车”各类交通违法
案件 $"$"% 件，暂扣车辆 %&'&(

辆；交通执法部门共查处“四轮
机动车”非法客运 !$'$辆，公安
部门暂扣驾证 !!##余起，拘留
各类违法当事人 !#)#余人次。

市交通执法总队表示，"#!)
年本市将继续坚决打击非法客
运，维护出租行业从业人员及
广大市民乘客的合法权益，并
进一步加大对“网络专车”非法
客运的查处力度，尤其加强对
交通枢纽“专车”非法客运的打
击力度。同时，在前期对“滴
滴”、“易到”、*+,-、“神州”等软
件平台查处的基础上，进一步
加大对召车信息服务商相关违
法行为的查处力度，从源头上打
击非法客运。
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
王心田）昨天，普陀区召开“创新社
会治理加强基层建设”暨“同心家
园”建设工作推进会，全面启动“同
心家园”建设。区委书记施小琳在
会上表示，开展“同心家园”建设，
就是践行“人民城市为人民”，通过
一件件与群众“小生态”息息相关
的具体项目和举措，解决居民急难
愁问题，进一步改善居民生活质量，
全面提升小区文明程度和居民文明
素养，让群众切实感受到城市让生
活更美好。

外来人员!老乡管老乡"

居民区停车难怎么办？新能源
机动车和非机动车没地方充电怎
么办？外来人口如何融入大城市生
活？……解决这些问题并非易事。
普陀区开展的“同心家园”建设，或
许可以找到一些答案。

大渡河路 !%%#弄地处密集居
民区，周边业态复杂、环境脏乱。真
如镇街道自 "#!'年起牵手企业、社

会，共同打造 !%%#弄特色商业街，
至今已基本建成。为有效提升区域
自治共治能力，真西新村第一居民
委员会牵头成立了大渡河路 !%%#

弄特色商业街弄管会，逐渐形成自
我管理、自我服务、自我监督的自治
共治模式。
如今，走进永昌真西市场，只见

里面宽敞明亮、整洁有序，居民们都
对家门口的菜场赞不绝口。
而在以外来人员为主的宜川路

街道大洋居民区，有着一群同样心
怀梦想的新上海人。为了更好地融
入上海这座大城市，他们成立了“新
上海人自管会”，以“老乡管老乡、
老乡带老乡、老乡教老乡”为切入
点，切实提高自治能力建设工作的
时效性和可操作性。有了他们共同
参与管理，小区的治安状况有了明
显的好转，外来人员也真正找到了
家的感觉。
通过主动参与、主动融入，居民

们把社区建设成了“美丽家园”、“幸
福家园”。

小区居民!小家融大家"

最后一公里、违法搭建、停车
难、适老性改造等一系列问题关系
着老百姓的切身利益，也关系着老
百姓的安居乐业。“同心家园”建设
坚持自下而上，结合居民区实际情
况，以居委会为主导，通过“问政于
民、问计于民、问需于民”，强化居民
参与小区建设管理的意识和责任，
营造基层民主协商和居民参与自治
的良好氛围。
步入万里街道香泉社区，垂柳

旖旎，修竹常青。老人下棋，小儿嬉
戏，一派祥和景象。来往居民不住
地感慨：“这里真的是和以前大不
相同了！”"#!% 年初，香泉社区成
立“一品香泉自治家园理事会”。
理事会设一名理事长，一名秘书
长，下设“一品环境”“一品管家”
“一品卫士”“一品楼组”“一品生
活”“一品童年”“一品公益”共七个
自治小组。同时，由业委会、物业、
社区民警和居民代表共同组成多位

一体的共治平台。
“我们打造的‘一品香泉’平台，

是为了充分凝聚民心，让老百姓的
事儿老百姓自己说了算。”万里街道
香泉小区党总支书记胡宇峰告诉记
者，社区治理的主体是居民群众，建
立一个自治共治平台，就是想让他
们走出“小家”融入“大家”，真正将
小区打造成一个“熟人社会”。理事
会还建立社区信息化平台，打通居
民“线上线下”诉求信息收集和发布
渠道，开展自下而上的自治议题和
自治项目的征集工作。

建多位一体管理模式
长寿路街道知音苑居委同时管

辖 %个自然小区，为增强解决问题
的及时性、针对性、有效性，建立了
多位一体自治管理联席会议模式，
以党组织为核心，在居委会、业委
会、物业三位一体的基础上有效地
融入了社区派出所、房管办和市容
所等职能部门和多方机构、组织和
驻区单位，形成了社区党员群众、

职能部门共同参与的工作合力和
良性互动局面。为了让居民区的老
人们老有所乐，老有所学，组织了
各类群众团队，如书法队、插花
队、编织队、唱歌队、舞蹈队、腰鼓
队、风筝队、桥牌队等。同时特别
安排 ' 名保安党员与小区高龄独
居老人一对一结对，"' 小时提供
随叫随到服务。针对高档小区“全
职太太”较多的情况，组建“全职
太太”培训班，提供编织、钢琴辅导
等课程，帮助她们提高融入小区的
积极性。
居民区在街道、区交警支队、业

委会、物业等多方指导、帮助下，较
好解决了小区周边苏州河河滨大道
车辆管理无序、环境脏乱、治安不佳
问题。
“同心家园”建设将坚持共建

共享，在凝聚各方力量参与建设的
同时，注重问题解决、注重实际效
果、注重群众满意度，让社会各
界，尤其是社区群众看到实实在在
的变化、进步。

凝聚各方力量改善居民“小生态”
普陀区全面推进!同心家园"建设践行!人民城市为人民"

链家被取消“网签”门店仍正常营业
董事长左晖首次回应上海事件

! 张贴着!!""#真房源"标语的链家门店 本报记者 陈梦泽 摄

!"#$

! ! ! !市民黄先生在房产中介上海链
家买到“法院查封房”的遭遇引发市
民热议。昨天，记者来到相关门店看
到，涉事门店仍照常营业。对此，链
家董事长左晖在其朋友圈首次做出
回应。业内人士呼吁道，避免类似事
件发生，房屋交易资金还需第三方
机构进行监管。

涉事门店未见异常
昨天，记者来到了市民黄先生

所提及的链家门店，该门店未见异
常，照常营业。记者从店内工作人员
处了解到，参与黄先生交易的门店
经理昨天仍正常上班。据市住建委
公布的处罚措施，链家公司相关门
店因存在不规范经营行为，涉事门
店及相关经纪人员的网上签约资格
已被暂停。对此，店内业务员对网签
资格取消的说法不一，有说没有接
到总公司的通知，有的让找门店经
理询问。

“网签”就是交易双方签订合同
后，到地产相关部门备案，并公布在
网上。网签主要是预防“一房多卖”情
况发生，让房地产交易更加透明。然
而，链家采取由总公司统一网签的模
式。某一涉事门店的网签资格被取消
后，中介人员可以将客户带到另一家
有网签资格的门店完成交易。

链家承认确有问题
昨天，链家常务副总裁王拥群

给各地总经理发了一封信. 通报了
纠纷的处理结果，称链家已第一时
间对纠纷进行了彻底调查和处理，
对于涉及两起纠纷的用户已做出妥
善补偿。此外，对涉事门店作彻底整

改，上海链家全体进行自查。
傍晚，链家董事长左晖在其朋

友圈转发了《链家常务副总裁王拥
群博士给各地总经理的一封信》并
首次做出回应。
左晖表示，面对纠纷，链家通常

的态度是不去辩解，绝大多数纠纷
都有我们自己的问题，我几乎还没
有看到一起消费者的投诉中我们的
经纪人是没有瑕疵的；辩解不能解决
问题，并且很容易让组织陷入集体委
屈的情绪中，及“幕后黑手”之类的无
益假想里，从而放弃了推动组织进步
的机会；这次上海的案子体现我们三
个事情的落实问题：房源核验、查封
房先行垫付和投诉 "'小时处理。左
晖称：“会努力并不负所托！”
房屋交易涉及金额较大，资金是

否存在监管盲点？对此，链家表示，客
户购房资金由其理财平台上的易智
付托管，不由链家的理房通托管。
业内人士呼吁道，客户购房资

金应实行“专款专用”，房屋交易资
金还需要有第三方机构进行监管。

本报记者 杨玉红

“百日会战”查获
1949辆黑车


